Creció la economía más de 3.0% anual en el segundo trimestre (El Financiero 30/07/08)

Creció la economía más de 3.0% anual en el segundo trimestre (El Financiero 30/07/08) Manuel Velázquez Miércoles, 30 de julio de 2008 Amortiqua la demanda interna desaceleración de EU. Miguel Marón y AlejandroWerner. (Foto: Eladio Ortiz) La economía mexicana continuará su crecimiento "en línea" este año y se espera que el segundo trimestre avance por encima de 3.0 por ciento anual, aseguró el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner. A unas horas de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entreque al Congreso de la Unión el informe trimestral de finanzas públicas, Werner estimó que las perspectivas económicas para el país son "positivas". "Esperamos un crecimiento positivo, desestacionalizado trimestre contra trimestre, un crecimiento anual ligeramente superior a 3 por ciento para el segundo trimestre del año, a tasa anual, lo que implica un crecimiento positivo entre trimestres ajustado por estacionalidad", afirmó. En entrevista al término de su participación en el Foro Nacional de Excedentes Petroleros en los Estados, el funcionario dijo que el desempeño de la estructura económica de México muestra un dinamismo de la demanda interna, lo que ha permitido amortiguar la desaceleración en Estados Unidos. Estados, los "ganones" En su intervención, el subsecretario de Hacienda precisó que de los 802 mil millones de pesos que obtuvieron de forma adicional de recursos excedentes, una cuarta parte se fue a los estados. Werner comentó que en los últimos siete años los ingresos por contribuciones petroleras y no provenientes de este recurso natural para las entidades federales fueron por 197 mil millones de pesos, mientras que para seguridad pública apenas se destinaron 33 mil millones. Por lo que la SHCP recaudó 802 mil millones de pesos más de lo que había programado para esos años en el Congreso, de los que 417 mil vienen del cobro de los impuestos no petroleros (IETU, ISR, IMPAC e IVA), 309 mil millones de ingresos petroleros, 68 mil millones de cobro de costo financiero y ocho mil millones de pesos por Adeudos Fiscales de Ejercicios Anteriores. El subsecretario de Hacienda reiteró que de este aumento para gasto programable se han invectado 197 mil millones de pesos a las entidades federativas, 140 mil millones a gasto en desarrollo social y 129 mil millones a gasto de capital. En su participación del Foro Nacional de la Reforma Energética, Werner dijo que después de los estados, ha gastado 99 mil millones de pesos en reducción de deuda, 129 mil a gastos de capital y 85 mil millones a pensiones. Agregó que los recursos federalizados para las entidades aumentaron 42.2 por ciento en términos reales de 2000 a 2007. El año previo a la administración de Felipe Calderón destinaron en gasto programable a las entidades un monto de 811 mil millones de pesos; en el siguiente año apenas llegó a 810 mil millones, pero en 2008 fue de 848 mil millones de pesos. Explicó que si la Secretaría de Hacienda quita el gasto del sector público, el pago de pensiones, intereses y prestaciones, cerca de 50 por ciento de este gasto se va a las entidades federativas. Werner no quiso adelantar cifras en torno a los excedentes petroleros, pero sí aclaró que los precios del petróleo fueron más altos que en el primer trimestre de 2008.